

ACCESO  
LIBRE

#OPINIÓN

LOS  
LARGOS  
DÍAS A LA  
ELECCIÓN

*El tiempo se acorta ante los deseos del Presidente de tener a su posible sucesor o sucesora, pasando las elecciones de Coahuila y Estado de México*

B

asta echar un vistazo a las redes sociales del Secretario de Gobernación para ver el activismo propio de un precandidato. Lo mismo se reúne con los productores de maíz de Sinaloa para negociar, que con un gobernador de oposición; promueve turismo y encabeza mítines con organizaciones sindicales. Se alinea a las batallas del presidente López Obrador y desde hace 21 meses llegó a las oficinas de la calle de Bucareli para apagar fuegos y sumarse de inmediato a las corcholatas.

Tanta seguridad le ha dado su trabajo y cercanía con AMLO que a varios periodistas nos ha dicho que será el próximo Presidente de México, aunque cuidando no raspar a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal y hasta a Gerardo Fernández Noroña.

¿Qué tantas posibilidades tiene? Todo es relativo en este momento. Algunas encuestas recientemente difundidas lo han ubicado muy cercano o incluso rebasando los números del canciller Marcelo Ebrard, aunque contrastándolas con las de los otros precandidatos, concluyo que cada quien tiene sus datos. Números, por cierto, nada malos si se toma en cuenta que fue el último en entrar a la carrera.

**Marcelo Ebrard apura a Mario Delgado a establecer las reglas**

Pero Adán Augusto sabe que para ser tomado en cuenta se debe apretar el paso, y por eso se ha rodeado de un grupo de personas que lo apuntalan en la aspiración. El tiempo se acorta ante los deseos del Presidente de tener a su posible sucesor o sucesora, pasando las elecciones de Coahuila y Estado de México. La presión se nota.

Marcelo Ebrard apura a Mario Delgado a establecer las reglas previo al levantamiento de las encuestas de las cuales, se supone, saldrá como candidato presidencial la persona mejor posicionada. El canciller sabe en qué regiones del país se encuentran sus fortalezas y debilidades cuando en los ejercicios demoscópicos lo colocan frente a Sheinbaum, Adán, incluso Monreal y Noroña. También, dónde se puede dar una contienda en la cual alguien apenas ganará por una nariz. Pero también sabe que hoy en día no hay un piso parejo en la contienda que, dicen, beneficia a la jefa de Gobierno.

Para quienes pensamos que la encuesta será una base, pero no lo único que pesará a la hora que AMLO decida quién será el candidato, nos llama la atención un comportamiento como el del Secretario de Gobernación. Algo sabrá, siendo una persona tan cercana desde hace muchos años a su paisano tabasqueño. Los días, para algunos, se hacen largos.

\*\*\*

**CONTRASEÑA:** De entre las opciones que tienden a conformarse para hacer frente a Morena en las elecciones de 2024, comenzó a surgir una desde la ultraderecha, que sigue teniendo bases fuertes en el Bajío y norte del país. Se trata de un grupo influyente, con acercamiento al radicalismo católico, financiada por una familia propietaria de tiendas de muebles y electrónicos del noroeste del país y que quiere colocar como aspirante a la presidencia a un actor y cantante convertido a una especie de predicador. De concretarse, cuánta razón le van a dar al Presidente.

CARLOSZUNIGAPEREZ@GMAIL.COM / @CARLOSZUP